

Proteccionismo de EU inhibe la integración de Norteamérica (El Financiero 05/09/14)

Proteccionismo de EU inhibe la integración de Norteamérica (El Financiero 05/09/14) Dainzú Patiño
dpatiño@elfinanciero.com.mx Viernes, 5 de septiembre de 2014 Por lo general, el país del norte impone barreras a productos mexicanos: Zavala. La conformación de la región va a ser hasta donde el más fuerte. la quiera: Luis Serra. Las acciones proteccionistas que Estados Unidos (EU) ha emprendido a lo largo de su historia, han sido benéficas para la economía de este país, sin embargo, cuando están dirigidas al sector exportador mexicano afectan la integración regional de América del Norte, señaló Jorge Canavatti, especialista en comercio exterior. La situación ha imperado a lo largo de la historia comercial entre México y Estados Unidos. "Por lo general el país del norte ha impuesto barreras, arancelarias y no arancelarias, a productos competitivos mexicanos como azúcar, aguacate, acero, atún, papa. Es una cuestión que ha imperado a lo largo de la relación comercial de ambos países, y que van debilitando los lazos para la integración, especialmente en materia aduanera y de comercio exterior", comentó Enrique Zavala, vicepresidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM). problema añejo Desde la perspectiva de Fernando Ruiz, vicepresidente de relaciones institucionales y comercio exterior del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), este tipo de situaciones imperan y son naturales por el amplio comercio que tienen ambas economías y que en el caso de la decisión previa de poner aranceles al azúcar, resta demostrar por parte de México que no se está subsidiando a la industria, ni que se vendió el producto por debajo de su precio. "Siempre hemos tenido problemas, el atún lo ha sido, el acero es otro sector en el que siempre hemos estado peleando, también el jitomate. Cuando hay intercambios entre los países no se puede evitar que surjan estos problemas. Lo que debemos demostrar es que realmente es una práctica de protección (por parte de EU) y no de comercio desleal (por parte de México)", señaló Ruiz previo al XXI Congreso del Comercio Exterior Mexicano. Luis Serra, especialista del Centro de Investigación para el Desarrollo, explicó que dentro de la relación bilateral y el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, EU es el país que ha marcado pauta, y que en el camino de la integración de la región llegará hasta que el país estadounidense lo permita. "Es como el tema de la reforma migratoria, México por más que quisiera arreglar la situación, si a Estado Unidos no le interesa no va pasar nada. La integración de la región va a ser hasta donde el más fuerte la quiera, en este caso EU", culminó.